
JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG

Bürgerverein Zähringen, 28.März 2007, 20.00 Uhr

Im Zähringer Keller

Teilnehmer : lt. Gesonderter Teilnehmer-Liste                                

Protokollführer: Barbara Attobra

Thema

TOP 1 : 

Begrüßung u. Erörterung der Tagesordnung

Totenehrung

Ergebnis

Es liegen 2 Anträge vor unter Top 6

Erledigt durch / am

Schweigeminute f. die Verstorbenen

TOP 2 :

Verlesen des Protolls aus der MV 2006 Hr Männer stellt die Frage a. d. Versammlung Verlesen des Protokolls wird nicht gewünscht.

TOP 3 :

Jahresbericht des Vorsitzenden mit Aussprache Rechenschaftsbericht ist beigefügt. Wird durch Hr. Männer referiert

TOP 4 :

Jahresberichte der Ausschüsse m. Aussprache Bau- und Verkehr : Sprecher Adolf Thoma Hr. Thoma erläutert nochmals die Problematik der 

neuen Bebauungspläne seitens der Stadtverwaltung. 

Hier findet keine Anhörung der BV mehr statt. 

Zwei neue Bebauungsgebiete in Zähringen : 

Längenloh-Nord und Höhe-Grimme. Zu 1. soll eine 

Gewerbeansiedlung mit Verkehrsanbindung m.

Brücke über  die Güterbahn erfolgen.

Zu 2. Hier wird von den Eigentümern eine Pool-

Lösung (ähnlich wie in Herdern) angestrebt. Dies

unterstützt der BV.

Dauerbrenner sind immer noch der 4-spurige 

Ausbau der Karlsruhestr, die mit der Neuplanung 

des Güterbahn-Areal aber realisiert werden soll und 

die Stadtbahnlinie Zähringen-Gundelfingen – hier 

liegt die  Priorität des OB aber bei der Neue-Messe-

Linie. Hr. Thoma dankt allen Ausschuß-Mitglieder 

f. die geleistete Mitarbeit.



Kulturausschuß: Sprecherin Frau Waldstein

Chronik: Team : Zähringer Chronik 

Rechenschaftsbericht : Rechner Thomas Lommen

Rechnungsprüfer .

Rechnungsprüfer : Reiner Schüle u.Olof Beyer

Ausschuss Jugend- und Soziales

Fr.Waldstein berichtet über die Aktivitäten des 

Kulturausschusses im Jahre 2006 und stellt die 

künftigen für 2007 vor. Das Programm 2007 wird 

an die Mitglieder verteilt. Die Künstler der 

Veranstaltungen f. 2007 arbeiten alle ehrenamtlich. 

Der Erlös soll vollständig für die  Kunst am Platz 

verwandt werden. Besonderer Dank gilt Frau Thea 

Stemmer f. die Verteilung der Veranstaltungs-

Prospekte im Stadtteil. 

Für das Jubiläumsjahr 2008 wird die Fertigstellung 

der Zähringer Chronik geplant – die Arbeiten dazu 

sind im vollen Gange.

Als Anlage beigefügt.

Alle Belege vorhanden, ordentlich u. übersichtlich 

gebucht.

Rainer Kiefer übernimmt diesen Ausschuss.

TOP 5 Entlastung der Rechner und des Vorstandes Die Rechnungsprüfer empfehlen die Entlastung der 

Rechner und des gesamten Vorstands.

Die Mehrheit der Mitglieder stimmt für die 

Entlastung der Rechner bzw. des Vorstandes.

TOP 6 Anträge Es liegen zwei Anträge vor :

1 Frau Ingrid Schwarz 

Frau Schwarz bemängelt den sehr schlechten

Zustand des Spielplatzes a.d. Altbach-Schlucht und 

beklagt die ständigen Belästigungen und 

Verschmutzung d. Hunde. Die Hundehalter sind 

aber nicht einsichtig. Nach Auskunft des AföO 

helfen nur Anzeigen. Der BV kann hier nicht 

selbstständig handeln. Fr.Waldstein fordert mehr 

Zivilcourage.

Lt. Förster Thoma wird der Spielplatz z.Zt. erneuert 



2 Herr Stolz 

u. in kleinerer Form wiedererstellt. 

Hr. Stolz bemängelt nochmals den Straßenbahn-

Haltepunkt Hornusschleife. Hr. Thoma teilt 

nochmals die Antwort der VAG mit. Diese ist lt.

Stolz aber total unbefriedigend. 

Die Forderung nach einer zusätzlichen öffentlichen 

Bürgerversammlung im Stadtteil wird der BV 

Vorstand nach Möglichkeit zukünftig aufnehmen.

TOP 7 Neuwahlen Wahlleiter : Dr. Seiterich, (Christoph Konanz + 

Stefan Faißt)

Hr. Dr. Seiterich stellt fest, dass 48 stimm-

berechtigte Mitglieder lt.Anwesenheitsliste 

anwesend sind :

Vorschläge des Vorstandes sind: 

1. Vorsitzender Holger Männer

2. Vorsitzende Sabine Waldstein

1. Rechner Bernd Bessler

2. Rechner Christoph Konanz

Pressereferent Adolf Thoma

Schriftführer : Heidi Schneider u. Barbara Attobra                   

Ergebnis der Neuwahlen : Stimmen

Vors. Holger Männer                     46 Ja / 2 Nein

Stell.Vors.Sabine Waldstein          46 Ja / 2 Nein.

Rechner :Bernd Bessler 48 Ja

Christoph Konanz                        46 Ja / 2 Nein

Pressereferent : Adolf Thoma 42 Ja / 6 Nein

Schriftführer : Heidi Schneider      46 Ja / 2 Nein

B.Attobra           44 Ja / 4 Nein

Per Akklamation ohne Gegenstimmen wurden die 

Beisitzer gewählt:

Bernhard Federer, 

Dr .Helmut Götte, 

Wolfram Karas,

Rainer Kiefer, 

Thomas Körber, 

Christine Kury,

Beatrix Männer, 

Bernhard Nägele, 

Helmut Riesterer,

Thea Stemmer, 

Wolfgang Vögtle

Heidi Volz

die Rechnungsprüfer : Reiner Schüle und Olof 

Beyer einstimmig in ihren Ämter bestätigt.



Top 8 Verschiedenes Mühlablagerung im Höheweg

Mitgliederwerbung im BV

Beitragrückstände: nach Auskunft der Rechner 

besteht ein hoher Außenstand an 

Mitgliedsbeiträgen.

Der Zustand der Haltestellen der VAG bes.Tullastr.

sind katastrophal lt. Hr.Morstadt

Nach BV-Intervenierung wird die illegale 

Mühlablagerung d. Ordnungsamt bzw. Polizei 

überwacht. Wurde bereits bei der Polizei angezeigt.

Durch forcierte Werbung sollen Neumitglieder f. 

die Arbeit im BV gewonnen werden.

Die Beitragsanforderung sollte künftig durch 

Rechnungs-Stellung erfolgen (Stolz). Lt. Hr.

Männer sehr kostenintensiv, er verweist auf die 

Möglichkeit des DA oder Bankeinzuges.

Lt.H.Männer sind die Anwohner bzw. Eigentümer 

f. die Sauberkeit zuständig.

Ende der Sitzung um 23.10 Uhr

Konstituierende Sitzung des Gesamtvorstandes am 2.Mai 2007 


